

**COLLECTIF « ENSEMBLE CONTRE LA TRAITE DES ETRES HUMAINS »**

<b>Comité Contre l'Esclavage Moderne (CCEM)</b>	<u>Contact</u> : Zina Rouabah – <u>Numéro de téléphone</u> : 01 44 52 88 90 <u>Mail</u> : infoccem@wanadoo.fr
---	---

<b>Nom du programme</b>	Programme <i>Longue Marche</i> pour une meilleure prise en charge de nouvelles migrantes asiatiques et chinoises
<b>Cadre</b>	Européen. <i>Longue Marche</i> , initié depuis 2004, est soutenu jusqu'à fin 2007 par le programme Equal du Fonds Social Européen (FSE)
<b>Contexte</b> Les Chinois et les Asiatiques en général qui émigrent vers la France et l'Europe sont de plus en plus nombreux depuis une quinzaine d'années. Ils sont désormais parmi nous une des communautés étrangères les plus importantes. Ce qui les caractérise ces nouveaux venus a fortement évolué, notamment la proportion des femmes, particulièrement en provenance de Chine.	Paradoxalement, ces nouvelles migrantes sont à la fois souvent moins connues et en marge des dispositifs existants de prévention et d'accompagnement. Cela est d'autant plus préjudiciable lorsque ces femmes demeurent en dehors des systèmes d'assistance et de protection des migrants et que, bien évidemment, elles sont les premières victimes potentielles de la traite des êtres humains. Une meilleure connaissance de la situation est donc impérative.
<b>Public visé</b> les migrantes asiatiques et chinoises ainsi que tous ceux qui participent	à l'accompagnement de cette population (associations, services sanitaires et sociaux, autorités publiques...)
<b>Objectif(s) de l'initiative</b> - Expérimenter des actions et outils de prévention, de formation et d'assistance aux projets migratoires et d'insertion des migrantes asiatiques et chinoises. - Améliorer et étendre le réseau d'assistance et de protection des victimes réelles ou potentielles de traite d'êtres humains ou d'esclavage moderne, en regroupant les acteurs qui	participent à l'assistance quotidienne des migrants asiatiques (associations, services sanitaires et sociaux, autorités publiques...) et ceux qui sont plus spécifiquement mobilisés contre l'esclavage moderne. – Permettre une réaction rapide et efficace adaptée à la situation particulière de ces migrantes, notamment face aux risques d'exploitation par le travail et d'exploitation sexuelle.
<b>Résumé des activités</b> Le programme <i>Longue Marche</i> se propose d'améliorer nos connaissances de ces nouvelles migrantes asiatiques et chinoises et de permettre ainsi une meilleure prise en charge, notamment face aux risques de traite des êtres humains. <i>Longue Marche</i> est coordonné par l'ASLC (association d'Assistance Scolaire Linguistique et Culturelle) et réunit avec le CCEM (Comité Contre l'Esclavage Moderne)	les partenaires suivants : Retravailler Ile-de-France, Génération Vidéo, deux chercheuses – la sinologue Carine Guérassimoff, experte des migrations internationales chinoises, et Georgina Vaz Cabral, consultante auprès de nombreux organismes internationaux, experte dans le domaine de la traite des êtres humains (entre autre pour le CCEM dans le cadre du programme européen Daphné). Enfin, l'association Batik International est chargée de l'évaluation.

COLLECTIF « ENSEMBLE CONTRE LA TRAITE DES ETRES HUMAINS »

<b>Résultats observés</b>	Rapport fin 2007 de la recherche sur les processus migratoires des femmes chinoises en France et en Europe et la question de la traite des êtres humains. Organisation d'un Séminaire où seront exposées les meilleures pratiques mises en œuvre d'accompagnement et de prise en charge des migrantes asiatiques et chinoises. Diffusion électronique trimestrielle d'une Newsletter <i>Longue Marche</i> à plus d'un millier d'exemplaires. Réalisation de bornes d'informations pratiques à destination des migrantes asiatiques et chinoises.
---------------------------	--